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Événements, réunions, coupures d’eau ou d’électricité, alertes météo, 
consignes sanitaires... Recevez toutes les infos de la commune directement 

sur votre téléphone en SEULEMENT 3 ÉTAPES !
 

Tous les messages que vous recevrez 
seront disponibles dans le fil d’actualité 
de votre application pendant 30 jours.

Restez informé en temps réel  
et en lien avec votre commune.

TÉLÉCHARGER L’APPLICATION
ILLIWAP

RECHERCHEZ  
VOTRE  
COMMUNE

SUIVEZ  
VOTRE COMMUNE

RECEVEZ  
LES NOTIFICATIONS 

Sur Google Play  
(Androïd)

Sur AppStore  
(iOS)

Sur App Gallery  
(Huawei) 

Cliquez 
sur le bouton S’ABONNER  
pour  vous abonner  
à l’actualité de la commune

L’APPLI QUI CHANGE
LA VIE !

Comment recevoir toutes les infos de ma commune 
en temps réel sur mon  smartphone ?

Guide du citoyen 
Suivre l’actualité  

de ma commune
       À DESTINATION DES CITOYENS

Vous n’avez émis aucun nouveau sondage

Votre recherche ne donne aucun résultatVous n’êtes abonné à aucune station.Oups quelque chose s’est mal passéVous n’avez aucune station à proximité

Vous n’avez aucun évènement à proximitéVous n’avez aucun évènement dans votre 
agendaVous n’avez émis aucune idée.Vous n’avez aucun nouveau message

Impossible de déterminer votre position.Vous n’avez aucune station abonnée qui 
accepte le signalement

Vous n’avez aucune station à proximité qui 
accepte le signalement

Vous n’avez émis aucun signalement Mairie de Charentay

1

Téléchargez l’application sur  
Google Play Store et Apple Store

Ma sécurité
Application grand public

Au plus près  
de vous

Tchat 24h/24 
avec des policiers 

et gendarmes

Infos et  
conseils pratiques

Signalement Écoute et 
accompagnement 

des victimes

ANTENNE FREE : sur l’année 2023, deux réunions publics ont eu lieu les 24 mai et 27 novembre à 
propos de l’implantation d’une antenne relais de téléphonie par Free Mobile afin de couvrir les zones 
blanches de la commune. Le dossier est en cours de réflexion.
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À l’aube de 2024, vient à paraître notre Charentay Info comme une rétrospective de 
l’année écoulée et une projection sur celle à venir : une année d’investissements et 
d’esprit d’équipe pour conduire des projets importants pour notre village.

Ainsi, le premier étage Damiron est enfin abouti sur un projet plus cloisonné que prévu 
pour des installations rapides et simples dédiées à des activités tertiaires, médicales… 
L’ensemble reste modulable selon les besoins des futurs occupants.

En 2024, la commune devrait aussi avoir réglé la problématique de la zone blanche 
comme l’a exigé l’État afin de permettre à chacun de pouvoir gérer au mieux l’ensemble 
des démarches administratives qui s’effectuent en ligne.

La majorité des investissements ont été et seront, encore sur cette année, consacrés 
à la rénovation de l’école, avec la reprise complète du bâtiment maternelle et du 
chauffage : isolation, double vitrage, panneaux solaires… dans la continuité de ce qui a 
été fait côté primaire, afin d’avoir des bâtiments beaucoup moins énergivores.

Un chantier qui est plus compliqué et coûteux que prévu avec des hausses sur les 
matériaux utilisés, mais nécessaire aussi bien pour le confort thermique que pour la 
sobriété énergétique du bâtiment.

Ces investissements sont dirigés pour le bien-être de tous et le bien vivre ensemble 
dans cette belle commune qui est la nôtre. Mais aussi un village qui va s’animer en 
début d’année avec le lancement des festivités des conscrits. Une tradition chère aux 
villages de notre région et dont tous les participants gardent des souvenirs émus de 
chaque décennie passée dans un franc et joyeux esprit d’équipe et de fête.

La fête, c’est aussi chaque année, le passage du marathon du Beaujolais auquel 
participent quelques Charentois  : une occasion pour nous de rendre hommage aux 
sportifs de notre village.

Le sport, la fête et l’esprit d’équipe contribuent largement au bonheur de vivre à 
Charentay. Que cette année qui commence vous apporte des moments de joie et de 
partage.

Toute l’équipe se joint à moi pour vous présenter nos meilleurs vœux

    Madame le Maire de Charentay, 
    Evelyne Jomard

Esprit d’équipe et investissements
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UN EMBELLISSEMENT 
ADAPTÉ ET RAISONNÉ

DYNAMISME

Des leçons ont été tirées des étés 
précédents. Ainsi, au printemps, 
les bacs et jardinières du village ont 
été garnis de plantes résistantes à 
la chaleur et peu gourmandes en 
eau.

L'installation au CTM d'une cuve de 
10.000 litres pour récupérer les eaux 
de pluie a contribué à un arrosage 
régulier tout au long de la saison 
estivale qui s'est prolongée jusqu'à la 
mi-octobre.

Cet automne, le massif situé à gauche 
de l'entrée du parc Claude Vincent 
a été refait. Les bulbes et vivaces 
nouvellement plantés devraient 
assurer une floraison du printemps 
jusqu'aux gelées.

Le mois d'octobre sonne le début de 
l'atelier «  Décos de Noël  ». Chaque 
année, quelques nouveautés sont 
créées tout en restaurant les anciens 
décors.

Si vous êtes intéressé par ces activités, 
n'hésitez pas à venir nous rejoindre. 
Pas besoin d'être un as du jardinage 
ni du bricolage, toutes les bonnes 
volontés sont acceptées. 

DÉFILÉ DU 11 NOVEMBRE…
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LA BIBLIOTHÈQUE  
DES AMIS DE CHARENTAY

VIVRE LE THÉÂTRE…
Après les représentations d'un 
“Réveillon à la montagne”, une 
pièce d'Yvon Taburet, la troupe 
de théâtre Cep'Arti s'est 
déjà remise au travail pour 
préparer les représentations 
de 2024.
Les acteurs, petits et grands, 
ont recommencé les répétitions 
soit un groupe de 14 jeunes et 
un autre de 9 adultes, qui se 
retrouvent chaque semaine.
Une réelle joie de se mettre dans 
la peau de quelqu'un d'autre 
pour devenir habité par le 
personnage. C'est aussi un plaisir 
de se sentir porté par le public : 
c’est ce qui rend une pièce 
encore plus vivante et ce qui fait 
de chaque représentation, un 
moment unique. Merci au public 

d'être présent à chaque rendez-
vous.
Un théâtre vivant aussi grâce à 
l’équipe Décors qui assemble, 
peint et modifie l'existant pour 
qu'il soit au plus proche de ce qui 
est joué.
Alors, rendez-vous pour le 
prochain spectacle les 8, 9 et 10 
mars 2024 afin de découvrir de 
nouvelles aventures.

DYNAMISME

Située dans le parc Claude 
Vincent, la Bibliothèque Les Amis 
de Charentay vous accueille lors 
de ses permanences :
•  Mercredi après-midi de 15h30 

à 17h30
• Samedi matin de 10h à 12h
La carte lecteur permet 
d’emprunter dans les onze 
bibliothèques du réseau et 
de faire des réservations par 
internet sur le site  : www.
lesinguliers-mediatheque.fr
Une navette hebdomadaire 
achemine les ouvrages à la 
Bibliothèque de retrait choisie 
lors de la réservation. Le retour 
des livres est possible dans 
l’ensemble des bibliothèques du 

réseau.
La cotisation annuelle est de 7 € 
pour les adultes jusqu’à 17 ans, 
et gratuite avant cet âge, ceci 
permet à l’association d’acheter 
de nouveaux livres.

Pour plus d'informations : 
Tél. 04 74 66 84 61 

biblio.charentay@gmail.com

Vous pouvez contacter 
le président Bernard Margan 

par mail :
f1hsy@free.fr

L’Association de passionnés de 
pigeons voyageurs, dont le siège 
social est situé à la Mairie de 
Charentay, a participé au forum 
des associations en août 2023 à 
Charentay. 
Trois colombophiles dont Michel 
Jambon et Roger Falconnet sur la 
photo ont présenté quelques pigeons 
voyageurs et ont eu à cœur de faire 
découvrir leur passion  : élevage, 
soins, entraînements, compétitions 
dans toute la France.
Les pigeons voyageurs sont de 
véritables athlètes capables de 
parcourir cent kilomètres en moins 
de deux  heures. Les membres de 
l’association proposent plusieurs 
activités  : envol de pigeons lors de 
mariages, de commémorations... Ils 
participent aussi au tour de France 
des pigeons voyageurs. 
Tous les pigeons sont vaccinés, 
bagués et contrôlés par la Fédération 
Colombophile Française.
Le Colombier du Beaujolais a, entre 
autres, procédé à un lâcher d’une 
soixantaine de pigeons lors de la 
commémoration du 14 juillet 2023 à 
Charentay.

LE COLOMBIER 
DU BEAUJOLAIS
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AGC : ACTIVITÉS ET ÉVÉNEMENTS

VESPA' 
MICALEMENT
Cette année, le Vespa Club du 
Beaujolais a réalisé ses deux 
principales sorties dans la 
région :

•  la Vespa Parade qui s'est déroulée 
le 16 septembre (cf article du 
Progrès le 12/09), évènement 
national où chaque club de chaque 
ville organise une manifestation 
en lien avec la pratique de la 
Vespa. Cette session nous a vu 
faire une halte au cœur du village, 
Parc Claude Vincent, sous le 
cèdre, pour partager le verre de 
l'amitié avec les élus, qu’ils soient 
remerciés pour leur disponibilité.

•  l'Automnale qui est une balade 
au cœur du vignoble durant 
laquelle plusieurs clubs se 
rejoignent et viennent découvrir 
ou re-découvrir nos paysages et 
profiter de cette journée. Cette 
année, direction «  l'auberge de 
la Madone  » à Fleurie pour y 
déjeuner et visiter leur cave. Le 
cadre, l'accueil et le repas étaient 
à la hauteur des espérances. Les 
membres du club ont aussi pu 
profiter de la vue exceptionnelle 
au niveau de la chapelle qui 
surplombe la plaine de l'Ain et 
notre région.

Rendez-vous l'année prochaine 
pour de nouvelles rencontres et 
sorties.

DYNAMISME

Les cours ont repris le lundi 11 
septembre à la salle des fêtes de 
CHARENTAY avec 102 adhérentes 
et 4 cours proposés.

Le lundi de 18h30 à 20h30 
avec Clément :

•  Gym Dynamique : activité 
complète, variée et originale.

•  Fit Burn : programme 
d’entraînement physique 
progressif, combinant aérobic 
et renforcement.

Le mardi de 18h30 à 20h30 
avec Neil (en remplacement de 
Quentin) :

•  Body Mind : Cette pratique 
intègre yoga, méthode Pilates, 
étirements et travail des muscles 
en profondeur.

•  Renforcement Musculaire : 
activité qui tend à faire évoluer 
son corps pour le rendre plus 
résistant et plus mobile. 

Il y a eu une très bonne participation 
à l’AG cette année avec des 
adhérentes très dynamiques et 
motivées.

Le FC Mont Brouilly s’est mobilisé 
en faveur de l’A.F.M-Téléthon 2022. 
On chausse les baskets, on court, 

on marche, comme on veut pour 
soutenir la recherche médicale 
contre les myopathies.

Le don de soi dans l’effort pour 
des dons à travers une course en 
boucle de 2 km et en relais. Une 
expérience que l’AGC a renouvelé 
avec plaisir lors du téléthon 2023.

Les 40 ans de l’A.G.C

Pour fêter cet événement, une 
matinée de 4  cours avec nos 2 
coachs, Clément et Quentin, a 
été organisée dans les locaux de 
Jérôme Coquelet à Charentay, suivi 
d’un repas d’anniversaire.

FORUM

Moment agréable avec les autres 
associations.

Nous vous souhaitons à tous une 
bonne rentrée sportive.

Bureau actuel : Claire Jaffre, Sylvie 
Bertin, Evelyne Duvernay, Nadine 
Deyrayaud, Christiane Cecillon, 
Stéphanie Gillet.

Renseignements : 
Tél. 06 58 78 85 89 

clairejaffre69@gmail.comParticipation de L’A.G.C 
au Téléthon
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En 2023, Le FC Mont Brouilly en 
chiffres  : ce n’est pas moins de 2 
co-présidents, un comité directeur 
de 15 membres actifs permanents, 
un soutien quotidien de plusieurs 
parents, dirigeants, 2 BPJEPS et 
plus de 30 éducateurs et adjoints 
qui travaillent bénévolement de 
concert pour permettre à ses 
409 licenciés d’évoluer dans les 
meilleures conditions.

Grâce à toutes ces personnes, 
le club est aujourd’hui capable 
d’accueillir toutes les catégories 
d’âge des U6 aux vétérans, que ce 
soit, pour une pratique masculine 
ou féminine.
Si le club attire autant de joueurs 
et joueuses, c’est aussi grâce à 
l’intervention de nos BPJEPS dans 

les écoles, ce qui a permis de voir 
le nombre de joueurs augmenter 
mais surtout de joueuses, qui ont 
découvert un sport attractif et 
motivant.
Le club a aussi continué son 
association avec l’AFM Téléthon les 
3 et 4 décembre 2022 à Charentay 
avec l’aide des communes d’Odenas, 
Charentay et Saint-Lager  : cette 
action a permis de récolter plus de 
6 000 € de dons. Cet évènement est 
reconduit en 2023
Au mois de mai dernier, le club, 
avec le concours de la mairie de 
Saint-Lager, a pu organiser son 
1er tournoi exclusivement féminin 
(dans les catégories U11, U13, U15 
et Senior).
En juin, pour clore sa belle saison, le 
FCMB a aussi proposé son annuel 

tournoi de tennisballon et son 
fameux tournoi senior.
L’équipe senior féminine a pu 
participer au premier championnat 
loisir et l’équipe senior 1 a maintenu 
sa place en D1, le plus haut niveau 
départemental.

Dans le cadre de leur nouvelle 
communication, les ODG 
(Organisme de Défense et 
de Gestion) des appellations 
Beaujolais, Beaujolais Villages et 
Crus du Beaujolais ont permis le 
renouvellement des 4 panneaux 
situés sur notre commune : route 
de Belleville, Route de Saint Lager 
et route d’Odenas.

FOOTBALL CLUB MONT BROUILLY

CHARENTAY AU CŒUR DU BEAUJOLAIS

DYNAMISME

Pour perdurer, un club a 
toujours besoin de mains et de 

pieds supplémentaires donc 
si vous désirez nous rejoindre 

(joueur, joueuse, éducateur ou 
arbitre) n’hésitez pas à prendre 
contact avec les co-présidents 

Fabrice Boisset 06 22 89 23 12 
Pierre Santailler 06 76 07 34 63 

fcmontbrouilly@gmail.com

Facebook : FC Mont Brouilly 
Instagram : fc.mont.brouilly
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DYNAMISME

Le CT Formidable n’a encore 
pas ménagé ses efforts au cours 
de cette année 2023 dans sa 
volonté de promouvoir le Mont 
Brouilly, les routes pittoresques 
qui le rejoignent, les paysages 
remarquables qu’il offre et le 
monde viticole qu’il fait vivre. 

Bien sûr, la randonnée permanente 
des Sixphonnés permet à tout un 
chacun de suivre, à son rythme et 
au moment qu’il choisit le fléchage 
coloré des parcours proposés sur 
le territoire des six communes 
associées. Point de départ et 
d’arrivée, l’Espace des Brouilly à 
Saint Lager permet la découverte 
des vins élaborés amoureusement 
par les vignerons locaux.

Pour renforcer l’attractivité de ce 
beau programme d’ascension, 
l’association a imaginé les Matinées 
cyclistes dominicales dont le succès 
ne se dément pas depuis trois ans. 
Au prix d’un peu de sueur, on se 
retrouve au pied de la chapelle 
pour un accueil chaleureux autour 
d’un généreux ravitaillement 
offert. Un moment de partage avec 
des collègues pour échanger ses 
impressions et même côtoyer le 
monde du cyclisme professionnel 
avec des parrains très disponibles 
comme Mattéo Vercher. 

Les matinées du 14 mai, 23 juillet, 
24 septembre ont été encore 
plus appréciées cette année sans 
les engins motorisés. Une belle 
réussite, si l’on en juge par le 
nombre de passages au sommet 
du Mont Brouilly, avec des cyclistes 
débutants ou aguerris qui avaient 
coché ces dates sur leur agenda.

La dernière matinée, magnifiée 
par un temps superbe, s’est 
déroulée en présence de deux 
anciens Maires de Cercié (Alain et 
Dominique), montrant ainsi leur 
intérêt à cette façon conviviale et 
sportive de mettre notre terroir en 

avant. Stéphane, un élu Cerciaton, 
a gagné le sommet « à la pédale » et 
a pu constater que le tout nouveau 
maillot des Sixphonnés, que sa 
commune a contribué à faire naître, 
séduit de plus en plus d’adeptes de 
la petite reine. Un maillot parti à la 
conquête du vaste monde, à l’instar 
du nain de jardin d’Amélie Poulain. 
En effet, les porteurs de cette belle 
casaque rose, siglée du nom de 
nos six communes, ne manquent 
pas une occasion d’adresser leurs 
photos à partir des plus hauts lieux 
touristiques  : Belle-île en Mer, les 
Alpes et les Pyrénées, la Réunion et 
même la Suède. Et d’autres étapes 
bien plus lointaines se profilent 
avec la volonté pour les Sixphonnés 
de se faire connaître au-delà des 
océans grâce à des ambassades 
sud-américaines ou asiatiques, 
mais cela sera l’occasion d’une 
autre histoire…

Evidemment, cet engouement 
dynamise la confrérie des 
Sixphonnés du Mont Brouilly qui 
compte maintenant 675 membres, 
dont 173 lauréats pour la seule 
années 2023. Une confrérie qui 
ne pouvait clore le cycle annuel 
des Matinées sans célébrer le 
99ème anniversaire de son parrain 
d’honneur, Antonin Rolland, doyen 
des porteurs du maillot jaune du 
Tour de France, déjà bien sollicité 
cette année à l’occasion du passage 
dudit Tour dans notre région. Il 
méritait bien de se régaler d’une 
magnifique pâtisserie réalisée 
en roue libre par le traiteur bien 
connu de Cercié, avant de donner à 
tous rendez-vous en la mémorable 
future année 2024 : les 26 mai, 28 
juillet et 29 septembre.

BROUILLY : UN MONT, 
DEUX VERSANTS, SIX COMMUNES… 
ET TOUJOURS PLUS DE SIXPHONNÉS

Plus d'informations :  
www.ctformidable.fr

Facebook : ctformidable

REPAS D’ÉTÉ 
POUR NOS AÎNÉS
C’est encore dans une ambiance 
très conviviale que s’est déroulé 
le 11 juin 2023, le repas des Aînés.

Chacun a pu apprécier le repas 
concocté par David, autour de 
tables joliment décorées invitant à 
la détente sur le thème de la plage.

Nos aînés ont passé un excellent 
moment en écoutant de la 
musique, en chantant et même 
pour certains en dansant !

À vos agendas, pour un moment de 
partage, le 28 avril prochain .
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LA CLASSE EN 4 ARRIVE 
ET ÇA VA FAIRE DU BRUIT…

ASSOCIATION 
DE LA CHASSE

SOUTENIR EQUI’NATURE

Chers habitants,

En ma qualité de président de 
l'interclasse en 4, j'ai l'honneur 
de partager avec vous quelques 
mots dans le cadre de ce bulletin 
municipal.

Tout d'abord, les conscrits de la 
classe en 4 ont le plaisir de fêter 
leurs décades et seront heureux 
de vous retrouver le week-end du 
11 et 12 février où nous serons 
mis à l’honneur.

Nous sommes conscients 
que ce week-end festif peut 
entraîner des nuisances 
sonores  ; par conséquent, nous 
vous remercions d’avance pour 
votre bienveillance et votre 
compréhension… Gardons 
à l’esprit que c’est une fête 
traditionnelle où la joie, la bonne 
humeur, les rires, les chants et la 

musiques sont de rigueur.

Je tiens à remercier chaleureu-
sement tous nos membres et nos 
partenaires pour leur soutien et 
leurs multiples contributions. 
C'est grâce à vous tous que nous 
pouvons réaliser une telle fête.

En conclusion, je suis fier de 
présider et de représenter les 
conscrits de la 4 qui sont dyna-
miques et solidaires.

Avec votre participation et votre 
soutien, je sais que nous vivrons 
un beau week-end festif.

Ensemble, faisons de ces 
conscrits 2024, une fête réussie 
et joyeuse.

Bien à vous,

Ludovic VENET, 
Président de l'Interclasse en 4

L’association de chasse de 
Charentay est réglementée par 
la Fédération Départementale 
des chasseurs du Rhône et de la 
Métropole de Lyon.

L’ouverture générale est fixée au 
dimanche 10 septembre 2023 à 
8  heures et la fermeture est fixée 
au jeudi 29 février 2024 au soir.

La chasse a un rôle de régulation 
d’espèces qui poseraient des 
problèmes si elles n’étaient pas 
chassées. Dans le monde agricole, 
la première de ces espèces est le 
sanglier.

En 2023, l’association a acheté une 
clôture électrique pour protéger 
les champs de maïs des sangliers.

Fondée en mars 2022, Equi'Nature 
a pour but de créer des activités et 
des événements autour de sa mini-
ferme refuge et du parc de Sermezy. 
L’objectif  : récolter des fonds pour 
continuer les sauvetages et soigner 
les animaux pour ensuite intervenir 
auprès d'un public protégé  : maison 
de retraite, foyer jeunes enfants, 
personnes porteuses d'un handicap 
ou un trouble autistique, service 
pédiatrique... 

En 2023, la ferme comptait 6 ânes, 
2 cochons, 2 chèvres, 4 lapins, 2 

chiens et 1 chat, issus de différents 
sauvetages.

Des actions vertueuses que vous 
pouvez soutenir de différentes 
façons :

•  en venant participer à une activité en 
famille : balade à dos d'âne, séance 
d'approche et de nourrissage des 
animaux, nettoyage de la nature avec 
les ânes en éco-rando, privatisation 
du parc pour l'organisation de 
l'anniversaire d'un enfant ;

•  en adhérant comme bénévole pour 

venir participer au développement 
de l'association ;

•  ou tout simplement en faisant un 
don via la plateforme HelloAsso ou 
directement auprès de l'association.

Tous les dons effectués donnent droit 
à une réduction fiscale. 

DYNAMISME

Plus d'informations :  
Tél. 07 49 99 34 36 

equinature.asso@gmail.com

Facebook : Equi'Nature 
Beaujolais - Val de Saône

Les conscrits de la classe en 4 de 2014
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DYNAMISME

UNE ÉCOLE RICHE EN PROJETS

Des activités sportives 
toujours appréciées 
et indispensables 
à l’équilibre du corps
15 séances de natation pour les 
élèves de CP au CE2, le cross de 
l’école, 11 séances d’escrime pour 
les élèves de CE2 au CM2, au 
printemps 2023, les élèves du CP au 
CM2 ont pu profiter d’une initiation 
au football proposée et animée 
par des intervenants du FCMB. À 
travers des jeux, les enfants ont 
travaillé différentes techniques : se 
déplacer avec un ballon, faire une 
passe... L’objectif n’était pas d’être 
dans la performance mais dans 
la coopération. Chacun a pu ainsi 
trouver sa place.

Toutes ces activités ont été 
conduites pédagogiquement avec 
l’apport d’intervenants extérieurs, 
professionnels dans leur domaine.

Des actions à 
la découverte de l’eau
Financées par le Syndicat Mixte 
des Rivières du Beaujolais, les 
élèves des classes du CP au CM2 
ont pu découvrir, au travers de 
plusieurs séances, tous les enjeux 
et la richesse d’une denrée de 
plus en plus rare  : l’eau. Cette 
sensibilisation sur une thématique 

environnementale a beaucoup plu 
aux élèves avec une alternance de 
travail en classe et sur site. 

La protection des espèces 
et de notre planète
Pendant que les classes de CE2/
CM1 et de CM1/CM2 découvraient 
la vie du castor et de la loutre  ; 
les élèves de CP et de CE1/CE2 
s’intéressaient à une question 
épineuse  : la prévention et la 
réduction des déchets.

Ces séances ont été proposées 
par la CCSB (Communauté de 
Communes Saône Beaujolais).

De l’école au cinéma,  
il n’y a qu’un pas
Le dispositif national «  École et 
Cinéma  » a permis à toutes les 
classes, de la petite section de 
maternelle au CM2, d’aller à la 
rencontre de 3 films au cours de 
l’année  : films en noir et blanc 
et muets, courts-métrages, 
films d’animation japonais, films 
d’auteurs français. Autant de 
moments importants pour initier 
les enfants à la multiplicité des 
interactions avec le grand écran.

Lorsque sport et sécurité 
routière se rencontrent
Une très belle sortie de fin de 
scolarité pour les CM2 a eu lieu le 
9 juin 2023. Avec plusieurs parents 
accompagnateurs, 33 kms ont 
été parcourus à vélo sur la route 
puis sur la voie verte en direction 
de Beaujeu, le matin et de Saint 
Jean d'Ardières, l'après-midi. Une 
journée appréciée de tous qui s'est 
terminée par un goûter offert par le 
Sou des écoles. Quelques semaines 
plus tôt, les élèves de CM1 et de 
CM2 avaient participé à deux demi-
journées de sensibilisation sur les 
dangers de la route et la passation 
de « la piste d’éducation routière » 
avec l’association Prévention 
Routière.

Le projet éducatif, 
artistique et culturel (EAC) 
de l’année scolaire
En partenariat avec la CCSB, les 
élèves de l’école ont vécu des 
moments forts dans leurs projets 
EAC respectifs. Pour les classes 
maternelles  : la production d’un 
film d’animation avec la création 
de personnages animés grâce à la 
caméra et à l’ordinateur. 

Pour les classes élémentaires  : la 
création de films muets, en noir et 

Nos petits Charentois ont participé à de nombreux projets pédagogiques au cours de cette année scolaire 
2022/2023. L’équipe enseignante a œuvré tout au long de l’année afin de proposer aux élèves d’élargir 
leurs compétences scolaires sur le monde extérieur avec le plaisir d’apprendre.
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AIDE AUX DEVOIRS 
BILAN 2022- 2023

blanc, sur des scénarios écrits 
par les élèves dont ils étaient les 
personnages principaux. Nous 
avons également pu découvrir 
le spectacle des comédiens qui 
intervenaient dans les classes 
au théâtre de Belleville et de 
Villefranche.

Une restitution visuelle à 
l’attention des familles a été 
faite au théâtre de Belleville-en-
Beaujolais au mois de juin. 

Le goût de l’effort 
autour de Charentay 

Plusieurs parcours «  photos-
randos  » ont été tracés par 
l’équipe enseignante autour de 
Charentay afin de faire découvrir 
aux élèves, les richesses et les 
points de vue de leur village. 
Des randonnées, encadrées en 
coresponsabilité avec les familles, 
ont été effectuées par les élèves 
de la petite section au CM2. Ces 
parcours variaient entre 1,8 km 
et 6 km. Le projet s’est finalisé par 
un pique-nique collectif au Parc 
Claude Vincent. 

Toute l’équipe de l’école remercie 
chaleureusement la municipalité 
de Charentay, la CCSB, le Sou 
des écoles et les familles pour le 
financement de tous ces projets, 
permettant ainsi aux élèves de 
l’école Carenthia de profiter d’une 
ouverture culturelle, scientifique, 
artistique et sportive.

Pour mémoire, l’aide aux devoirs 
est gratuite et ouverte à tous. Il 
s’agit d’un service mis en place 
par la mairie et assuré par des 
personnes bénévoles.

Cette action sociale a pour but 
de soulager certains parents ou 
grands-parents en charge des 
devoirs du soir. Elle n’est pas 
imposée mais proposée aux 
parents par les enseignants.

Sur l’année scolaire écoulée, il y 
a eu 27 séances du 10 novembre 
2022 au 29 juin 2023 à raison 

d’une séance par semaine, le jeudi 
de 16h30 à 17h30 avec une petite 
récréation.

Nombre d’élèves concernés  : 9 
( 3 CE1, 2 CP, 3 CM2, 1 CM1)

Intervenantes  : Michelle Barber 
(remplaçante), Régine Lagneau 
Béroujon, Corinne Luquet

LE SOU DES ÉCOLES
Le Sou des écoles est une 
association de parents 
bénévoles qui organise des 
événements au cours de 
l’année afin de financer les 
sorties scolaires des enfants 
et divers projets pour l’école. 
Au programme  : retour du 
traditionnel marché de noël 
pour accompagner la vente 
de sapin ; et comme toujours : 
chasse aux œufs, concours de 

pétanque et kermesse en fin 
d’année.

Cette année, l’innovation était 
au rendez-vous avec une 
après-midi jeux de société et 
un carnaval avec concours de 
déguisement.

Nous espérons avoir de 
nombreux participants afin de 
faire profiter de notre énergie 
petits et grands.
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MARATHON 2023 : SO FUN, SO RUN, SO BEAUJOLAIS…

COURSE DES ENFANTS

La 19e édition du marathon du Beaujolais est, de 
nouveau, passée par Charentay. Un événement 
régional qui se prépare en mairie avec un échange 
entre les organisateurs du marathon et les signaleurs 
volontaires de la commune qui ont assuré la sécurité 
des marathoniens pour que tout se passe dans de 
bonnes conditions.

Cette année, 6 dossards ont été distribués gracieusement 

par la commune :

• 3 pour le marathon 
• 2 pour le semi-marathon 
• 1 pour les 13 km

Les Charentois ont ainsi pu voir passer : des hotdogs, des 
super héros, des cochons, des poussins, des Écossais… 
Un défi sportif haut en couleurs et en bonne humeur.

23 élèves se sont inscrits pour la course des enfants. Les 3 premiers de chaque classe ont été récompensés et tous 
les participants ont eu droit à une petite collation. Les enfants étaient encore très motivés cette année. Bravo à nos 
petits sportifs.
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3E FORUM 
DES ASSOCIATIONS

Cette année, en raison du 
mauvais temps, l’événement a 
lieu à la salle des fêtes où se sont 
retrouvées 16 associations de 
Charentay et de villes voisines  : 
Saint Etienne des Oullières, Cercié, 
Belleville et Saint-Georges. Le 
but était de faire découvrir aux 
habitants, les différentes activités 
sportives : gym, karaté, judo, tennis, 
tir à l’arc ... ou culturelles : théâtre, 
colombophilie, bibliothèque… 
proposées à Charentay et dans 

les alentours. Le public a été 
moins nombreux que les années 
précédentes mais les associations 
étaient satisfaites et beaucoup sont 
prêtes à renouveler l’expérience 
l’année prochaine. Nous espérons 
que les habitants de Charentay et 
le soleil seront au rendez-vous. 

Les associations présentes :

•  Sou des Ecoles
•  MFR Charentay
•  Les amis de Charentay

•  Association gymnique
•  Atelier de la danse
•  Association paroissiale
•  Club tennis
•  Club judo Belleville
•  Tir à l’arc
•  Comité des Fêtes
•  Colombier 
•  Théâtre Cep Arti
•  Ligue scootériste
•  Karaté Ouillières
•  Equi’nature
•  Six phonés

DYNAMISME
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TÉMOIGNAGES DE NOS SPORTIFS…

Emilien Violon, 33 ans
Ma passion est née quand je 
regardais passer les coureurs 
dans le village… et pourquoi pas 
moi ?

Mon premier marathon, je l’ai 
couru en 2013 en 3h55 et l’an 
dernier en 2022 en 2h47 (42 km).

Je fais partie du Club Beaujolais 
Runner qui organise le marathon 
et j’ai participé au 10e marathon 
du Beaujolais cette année. J’aime 
aussi parcourir nos routes du 
Beaujolais en vélo loisirs.

Maxime Lafay
Jeune sportif de 16 ans. Maxime a 
très vite été attiré par l’athlétisme 
en voyant son père courir et gagner 
des courses. Il a dû attendre l’âge 
de 7  ans pour pouvoir intégrer le 
club d’athlétisme ACVS. 

Jusqu’à l’année dernière, il a 
pratiqué toutes les disciplines 
avant de pouvoir enfin se 
spécialiser en passant dans la 
catégorie Cadets 1ère année. Il 
a donc choisi le 800 m, discipline 
qui lui convient davantage que 
le sprint ou la course de fond. Il 
se définit lui-même comme «  pas 
assez explosif  » pour le sprint et 
« trop peu endurant » pour le fond. 

Il a participé l’année dernière au 
Championnat de France dans une 
course en relais 800  m / 200  m / 
200  m / 800  m. L’expérience lui a 
beaucoup plu. Pouvoir à nouveau 
participer aux championnats 
de France, mais cette fois en 
individuel, est un objectif pour 
Maxime dans les années à venir. 
Objectif ambitieux car ne sont 
sélectionnés que les 30 meilleurs 
coureurs de 800 m.

Maxime a intégré en septembre 

2023, la section athlétisme du 
Lycée Louis Armand à Villefranche. 
Son emploi du temps est aménagé, 
de façon à ce qu’il puisse s’entrainer 
le mardi et le jeudi de 15h30 à 
17h30. Il est en parallèle toujours 
licencié au club ACVS et participe 
aux entrainements les lundis et 
vendredis à Belleville. Il participe 
aux compétitions (cross l’hiver 
et sur piste en été)  : rencontres 
interclubs, championnats dépar-
tementaux et régionaux.

Nous lui souhaitons beaucoup de 
réussite dans son parcours. 

L’année 2023 est l’année des 
challenges sportifs. Est-ce le passage à 
la quarantaine ? C’est fort probable. Tout 
a commencé par mon premier semi-
marathon en fin d’année 2022 et l’envie 
de me dépasser un peu plus à chaque 
objectif atteint. À la suite de ce semi, j’ai 
naturellement voulu pousser la machine 
un peu plus loin avec un marathon. 
Ayant vécu quelques années en Finlande 
et travaillant toujours très étroitement 
avec ce pays, j’ai proposé à ma société 
d’organiser un « teambuilding » à Helsinki 
en participant à cette course mythique 
pour les Finlandais. Nous voilà partis à 
20 pour arpenter les chemins d’Helsinki. 
Quel parcours mais surtout quelle 
épreuve ! Aussi dure physiquement que 
moralement. Mais l’arrivée au stade 
olympique d’Helsinki restera un souvenir 
inoubliable ! Que d’émotions…

Le 2e challenge de 2023 a été la 
participation au raid Femina Adventure 
en Guadeloupe en Novembre avec 

Célia Brun, une Bellevilloise et ancienne 
handballeuse également. 75 équipes de 2 
femmes ont participé à ce raid de 5 jours. 
Les épreuves ont mêlé les sports-nature 
nautiques et terrestres  : kayak de mer, 
trail, parcours d’orientation, coastering, 
swim & run, canyoning, épreuves de 
nuit…. Nous avons représenté une 
association locale qui nous tient à coeur 
en tant que mamans  : l’association 
«  Les P’tits Doudous  » de l’hôpital de 
Villefranche, dont la vice-présidente, 
Adeline Cartillier, est également 
Charentoise.

Amandine Maynard : une sportive globe trotteuse
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Sébastien Albert et Michael 
Matras ont parcouru les 42 km 
tandis que Marc Vogel lui s'est 
engagé sur le semi-marathon.

Ces trois passionnés des baskets 
sont des sportifs polyvalents, 
pratiquant pêle-mêle le football, le 
badminton ou les trails. La course 
à pied est leur fil conducteur tout 
au long de l'année, que ce soit pour 
préparer un objectif ou simplement 
pour le plaisir de courir. La course 
ne nécessite aucun équipement 
compliqué et peut se pratiquer 
partout, même en ayant des vies 

professionnelles bien remplies.

Les distances plus courtes, comme 
les 12 km, peuvent être accomplies 
un peu sur un coup de tête, sans 
réelle continuité dans la pratique. 
En revanche, tous les trois sont 
unanimes  : un semi-marathon, et 
encore plus le marathon, nécessite 
une préparation, même sans 
objectif de temps. Un programme 
régulier de trois sorties minimum 
par semaine pendant deux mois 
est nécessaire. Au menu de cette 
préparation sportive  : des courses 
à haute intensité fractionnées en 
entrée, des sorties longues à allure 
marathon comme plat de résistance 
et de l'endurance, fondamentale en 
dessert.

Pourquoi cet engagement  ? La 
question se pose, car la course peut 
être un véritable chemin de croix. 
Par goût de l'effort forcément, 
par l'envie de dépasser ses limites 
ou simplement parce que c'est 
"l'épreuve reine", selon Sébastien. 
D'ailleurs, c'est pour cette raison 

qu'il a déjà bouclé 8 marathons 
avec des temps en constante 
progression  ; ce qui prouve que 
l'entraînement paie.

Michael, le regard malicieux, 
nous confie que le défi le motive 
forcément et l’amuse  : avoir 42 
ans et chausser du 42, était un 
signe pour s'inscrire au marathon. 
Heureusement, qu'il ne fait pas 
la pointure du jeune basketteur 
français Victor Wembaniama... qui 
chausse du 57 !

Cette distance n'effraie pas ses 
deux comparses, tous deux ayant 
déjà accompli la performance de 
terminer la très difficile course de 
la Sainté-Lyon. Sébastien l'a faite 
une fois en 8h30 pour couvrir les 
72 km. Marc l'a terminée deux fois 
en environ 11 heures, à une époque 
où la course "ne faisait que" 68 km.

Nous leur souhaitons donc une belle 
année sportive et leur donnons 
rendez-vous l'année prochaine, 
peut-être pour de nouveaux défis.

C’est au cours de l’année 2009 
que j’enfile des baskets de course 
à pied "sur bitume" alors que 
prend fin tranquillement ma 
première vie de footballeur. 

En novembre 2010, l’aventure 
commence avec ma toute première 
inscription pour une course  : 
bien évidemment, les 12 km de 
Beaujolais  ! Je me souviens encore 
de mes jambes douloureuses à 
chaque sortie d’entrainement de 
8 km… 

Puis, en 2011, c’est le semi-
marathon que je parcours. Pour 
évidemment m’amener en 2012 
au festif marathon du Beaujolais 
et son mur du 30e km. Ce n'était 
pas un mythe  : quelle souffrance  ! 
Mais quelle émotion aussi lors du 
franchissement de l’arche d’arrivée 
avec mes premiers pleurs de 
coureur…

Les seconds auront lieu quelques 
années plus tard alors que ma 
passion prend une nouvelle 
direction avec la course de pleine 
nature, appelée trail. En 2019, 
après une intense année de trail, 
je fais le pari de "descendre" 
sous les 3 heures au marathon 

international du Beaujolais. Sous 
une pluie battante, je franchis la 
ligne d’arrivée en 2h58 et une 29e 
place : mes seconds pleurs…

La découverte du trail, au détour 
d’une route du Beaujolais, me 
conduit à m’inscrire à ma première 
course de 24 km puis s’enchaineront 
en 2015, plusieurs courses de 24 
à 39 km. Et c’est en 2016 que je 
craque totalement en m’inscrivant 
à l’UBVT et ses 104 km et 5 000 m de 
dénivelé positif. Une pure folie pour 
moi qui n’est jamais couru plus de 
45 km… Accompagné de ma team 
de choc, soutien indispensable, je 
franchis la ligne en 18ème position 
après 13h30 d’effort : 3ème pleurs…

De 2016 à 2023, après une trentaine 
de courses dont 10 ultras trails, de 
80 à 122 km, c’est l’apothéose, le 
graal avec ma participation à l’Ultra 
Trail du Mont Blanc (UTMB). 

Être sur la ligne de départ de cette 
course mythique de 173 km avec 
ses 10 000 m de dénivelé positif, 
après des centaines d’heures 
d’entrainement et de kilomètres 
avalés, est un rêve éveillé… comme 
un enfant dans un magasin de 
jouets. Mais ce rêve peut rapidement 

se transformer en cauchemar 
au gré des ravitaillements et des 
heures qui s’égrainent. Et ce fut le 
cas ! J’ai vacillé, j’ai été sonné mais je 
me suis relevé pour poursuivre ce 
tumultueux chemin faisant le tour 
du Mont-Blanc par l’Italie, la Suisse 
et la France et ses 10 sommets à 
plus de 2 500 m d’altitude. Après 37 
heures de course, 2 nuits passées 
à courir, une 635e place sur 2  700 
partants  : ma quatrième émotion 
de coureur à l’arrivée sur la place 
du Triangle de l’Amitié... Et cette 
sensation très étrange de ne pas 
être fatigué : sans doute le corps et 
l’esprit tournés vers de nouveaux 
défis…

Interview croisée de trois amis sportifs engagés pour le marathon du beaujolais

Pierre Bertrand : « Mon équilibre de vie : la course à pied »
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TRIATHLON 70.3 : MAXENCE MEY 
RÊVE D'ÊTRE CHAMPION DU MONDE EN FINLANDE

Le jeune Charentois, venu sur le 
tard dans la discipline, vise haut 
pour les championnats du monde 
de triathlon 70.3 à Lahti dans sa 
catégorie d'âge.

« Je suis né à Chalon-sur-Saône et je 
suis venu il y a une dizaine d'années 
à Belleville pour faire de la natation 
au Triton club car je suis de base un 
nageur » explique-t-il au lendemain 
d'une séance intense de quatre 
heures de vélo entre le vignoble, le 
Beaujolais Vert et le Haut-Beaujolais 
avec 2 000 m de dénivelé. «  J'ai 
pu progresser jusqu'à un niveau 
national et au moment du Covid, j'ai 
voulu bifurquer vers le triathlon ».

Un sport dans lequel il a baigné à 
travers son propre père, Olivier Mey, 
qui s'était aligné sur des Ironman. 
Et si la crise sanitaire a quelque peu 
perturbé son entrée dans l'univers, 
depuis 2021, il a enfin pu entamer 
une réelle progression.

«  Ce n'était pas facile  » reconnaît 
le sportif. «  Savoir nager, ça aide 
beaucoup en triathlon. C'est la 

première épreuve donc ça me 
permet souvent de sortir devant. 
Mais j'appréhendais l'eau libre. 
Ça demande des repères et je 
perdais de l'énergie à me localiser. 
Et derrière, en vélo et en course, 
l'avance que j'avais se dégradait 
vite. Puis au fur et à mesure des 
kilomètres, je suis monté en 
intensité et que j'ai pu montrer de 
réels progrès. En vélo, j'ai gagné 
six minutes il y a deux ans et deux 
minutes l'an passé ».

Dédié à son sport
Il faut dire que son entraînement 
est particulièrement intense  : 
chaque semaine, il effectue entre 
20 et 25 km de natation, 400 km 
de vélo et 70 km de course à pied. 
Pas un jour ne passe sans un effort 
physique. «  C'est une méthode 
d'entrainement où on fait tout à de 
hautes intensités en permanence » 
explique-t-il. «  Je m'entraîne entre 
20 et 25 heures par semaine ».

Un programme conséquent qui 
l'oblige à mettre entre parenthèses 
sa formation en Staps, en accord 
avec ses parents. Il reste néanmoins 
titulaire du brevet national de 
sécurité et de sauvetage aquatique 
(BNSSA), ce qui lui permet de 
travailler dans des piscines à 
Embrun, dans les Hautes-Alpes, où 
il passe la plupart de son temps à 
se préparer.

Sa progression se constate dans 
ses derniers résultats. Onzième de 

sa catégorie lors des championnats 
du monde aux Etats-Unis l'an 
passé, il a depuis fini second lors 
du triathlon d'Embrun début juillet 
2023 (4e l'an passé), second sur le 
triathlon de Nevers à la mi-août 
derrière le vainqueur de l'Ironman 
d'Aix-en-Provence et 5e en mai 
dans sa catégorie d'âge à Aix-en-
Provence (20e en 2022).

Il s'est également imposé le 23 
juillet dernier sur courte distance 
lors du triathlon des Collines, dans 
la Drôme. De quoi lui donner un 
certain appétit. «  Mes attentes 
sont relativement hautes et je sens 
que j'ai passé un cap  » affirme-t-il 
avec assurance. «  J'aimerais être 
champion du monde dans ma 
catégorie et rentrer dans les 30 
meilleurs coureurs ».

Pour y parvenir, il a déjà étudié 
le parcours qu'il juge assez plat 
comparé à celui des États-Unis 
l'an passé. il pourra compter sur le 
soutien de ses parents qui font le 
voyage avec lui.
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Pour info

Vous pouvez également
faire vos dons d'objets

dans les espaces réemploi
des 5 déchèteries

Juliénas, Monsols (Deux-Grosnes),
Villié-Morgon, Saint-Didier-sur-Beaujeu

et Belleville-en-Beaujolais
lors des horaires d'ouverture

 

Pour y accéder,
n’oubliez pas de vous munir

de votre carte de déchèterie.
Pour obtenir le formulaire

de demande de carte, rendez-vous
sur le site Internet de la CCSB :
www.ccsb-saonebeaujolais.fr

Un des espaces réemploi présents sur les déchèteries

Horaires d’ouverture                      

Boutique de la recyclerie

Mercredi & Samedi 
13h00 - 17h30

J’ACHÈTE ! 

Mardi & Jeudi
10h - 12h / 13h - 15h30

Mercredi & Samedi
10h - 12h / 13h - 17h Vendredi

10h - 12h

JE DONNE !
Dépôts à la recyclerie de Lancié

Conception & Impression : Imprimerie Cusin. 38300 Meyrié
Ne pas jeter sur la voie publique

Tél : 04 74 06 18 20
Mail : contact@abri-recyclerie.fr

Pour contacterla RecyclerieSaône-Beaujolais

Pour contacterla RecyclerieSaône-Beaujolais 1405 ROUTE DU BEAUJOLAIS 
69220 LANCIÉ

Les objets
qui ne sont pas acceptés

Objets cassés ou défectueux, cosmétiques, 
produits d’hygiène, cassettes VHS ou audio, 
matériel médical, denrées périssables, 
matelas, literie (couette, oreiller), équipe-
ments de sécurité (casques, sièges auto).

Un projet social et solidaire

Les objets que je peux déposer 

La CCSB a réalisé d’importants travaux d’un 
ancien bâtiment industriel pour la création de 
la Recyclerie. Aujourd’hui ce site est exploité 
par l’Abri. 

L’Abri est une structure de l’Economie Sociale et Solidaire qui 
a pour mission d’accueillir des demandeurs d’emploi, qui ont 
fait le choix d’être en activité pour garder une dynamique et 
travailler en parallèle leur reconversion et/ou la reprise d’un 
emploi pérenne.

Les objectifs de la Recyclerie sont donc multiples : la préven-
tion et la réduction des déchets grâce au réemploi mais égale-
ment de favoriser l’insertion en créant de nouveaux emplois.

Une RECYCLERIE pour donner 

une seconde vie à vos objets

Qu’est-ce qu’une recyclerie ?

Que peut-on déposer à la recyclerie ? 

Une recyclerie permet de donner une nouvelle vie à des 
objets par le réemploi ou la réutilisation. Elle collecte, valorise, 
trie et vend en boutique des objets réutilisables, ou achemine 
les objets non réutilisables vers les filières de recyclage 
adaptées. Une recyclerie n’e�ectue pas elle-même de 
recyclage, qui est un procédé industriel. 

Tous les objets, vêtements, meubles, appareils électriques et 
électroniques, livres, bibelots … en bon état ou nécessitant 
une petite rénovation. Chaque don fait l’objet d’un contrôle 
et d’une remise en état par des agents en insertion dans les 
ateliers de la recyclerie, et est ensuite mis en vente à un prix 
attractif dans le magasin ! Votre objet peut ainsi débuter sa 
nouvelle vie. 

Rejoignez-nous

Vous trouvez 
cette activité intéressante 

et vous avez du temps libre ? 
Rejoignez l’équipe de bénévoles 
de la Recyclerie Saône-Beaujolais 

et aidez-nous à donner une seconde vie 
à de nombreux objets. 
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DYNAMISME

Les conscrits

Les conscrits

Classe en 8

Classe en 6

Classe en 0

Classe en 8

Classe en 6
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Conscrit et classe
Le mot conscrit signifie, dans le 
langage courant : «  l'ensemble des 
personnes nées la même année ». 
Le terme est également utilisé 
par extension, pour toutes les 
personnes dont l'âge se termine 
par le même chiffre. 

Auparavant, les personnes nées 
la même année étaient appelées 
sous les drapeaux et faisaient donc 
leurs classes en même temps. Ainsi, 
une classe désigne l'ensemble des 
personnes nées la même année. 
20 ans est l'année d'identification 
d'un ensemble de conscrits : ainsi la 
classe 2024 (parfois appelée la 04) 
désigne l'ensemble des conscrits 
fêtant leurs 20 ans en 2024 (donc 
nés en 2004).

Les interclasses désignent le 
regroupement de toutes les classes 
se terminant par le même chiffre. 
Par exemple, l'interclasse en 4 
concerne les classes 2004, 1994, 
1984...

Il y a aussi les interclasses des 
années qui se suivent ; par exemple 
2005, 2006 ou 2006, 2007...

Les fêtes de conscrits
Avec la création de la conscription, 
est apparue un peu partout 
en France une tradition durant 
laquelle les jeunes gens de chaque 
commune, se réunissaient et 
faisaient la fête, avant de partir à 
l'armée. Cette tradition marquait 
en quelque sorte l'entrée dans 
le monde adulte. À l'origine 
cette tradition était réservée aux 
hommes, et la professionnalisation 
des armées mit fin à beaucoup de 

fêtes de conscrits. Dans les endroits 
où cette tradition perdure, les filles 
sont naturellement admises.

Les fêtes de conscrits sont fortement 
liées avec les fêtes des classes et 
sont mêmes parfois assimilées à 
ces dernières. Aujourd'hui, ce sont 
les jeunes de 18 ou 20 ans qui les 
organisent.

Les fêtes de conscrits varient d'une 
région à une autre, et même à 
quelques kilomètres de distance, les 
différences peuvent être flagrantes. 
Cependant, généralement, des bals 
sont organisés par les conscrits qui 
portent un canotier, une cocarde 
tricolore et annoncent leur venue 
en «  jouant  » du clairon. Chaque 
classe possède son drapeau  ; 
même si c’est de plus en plus rare.

La fin du service national aurait 
logiquement dû marquer la fin 
de cette tradition, mais beaucoup 
y sont encore attachés. Certains 
estiment que c'est une tradition 
très forte, surtout dans le Beaujolais 
mais aussi un peu plus au nord 

dans le Maconnais, Charolais… et en 
Alsace. À l'instar du service militaire, 
c’est une période riche d'anecdotes 
dont les acteurs se souviendront le 
restant de leurs jours.

Cet évènement joue parfois le 
rôle de catalyseur et permet 
un rapprochement ponctuel de 
personnes de milieux culturels ou 
sociaux différents.

La pratique est reconnue et inscrite 
à l'inventaire du patrimoine culturel 
immatériel en France en 2021.

DYNAMISME

Classe en 6

Classe en 5

Classe en 8

Classe en 8
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Le budget général de Charentay 2023

Pour 2024, le projet principal est la rénovation de l'école 
maternelle située dans une fourchette de prix comprise 
entre 422 000 et 515 000 euros HT.
Le dossier est en cours avec des demandes de 
subventions et d'aides de l'état, la consultation se fera 
sur janvier 2024.
Les travaux devraient finir courant 2025. 
La création du parking, route de Belleville a pris du retard. 
Les travaux devraient être réalisés en 2024.
Au premier trimestre 2024, les espaces (5 bureaux) crées 
au premier étage au-dessus du comptoir de campagne 
pourront accueillir du tertiaire.

D'un montant total de 593 622,35 €
Il est principalement lié aux opérations suivantes :

Le budget d’investissement 2023 Les principaux investissements 2024

Rénovation de la maternelle 150 000,00 €

Création de parkings 60 000,00 €

Bâtiment Damiron 1er étage 50 000,00 €

Total 260 000,00 €

Total 1 298 298,59 €
Dépenses imprévues fonctionnement 26 498,59 €
Virement à la section d'investissement 150 000,00 €
Charges à caractère general 370 000,00 €
Charges de personnel 524 100,00 €
Atténuations de produits 1 000,00 €
Autres charges de gestion courante 204 400,00 €
Charges financières 20 500,00 €
Dotations aux provisions 1 800,00 €

Dépenses de fonctionnement 2023

Total 1 298 298,59 €
Excédent antérieur reporté 544 098,59 €
Atténuations des charges 3 000,00 €
Produits des services 6 900,00 €
Impots directs locaux 520 000,00 €
Dotations et participations 125 100,00 €
Autres produits divers gestion courante 99 200,00 €
Produits exceptionnels 0,00 €

Recettes de fonctionnement 2023
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BOWATTS, what is it ?
•  Une marque locale d’électricité.

•  Un service novateur, permettant à 
chacun de se réapproprier l’énergie 
et son territoire. Grâce à Bôwatts, 
la collectivité propose une offre 
pour reprendre le pouvoir sur votre 
facture énergétique et votre impact 
écologique.

•  Un contrat de fourniture d’électricité 
100% verte et d’origine française 
auprès de notre partenaire Alpiq au 
même prix que l’offre classique et 
règlementée (négocié par la CCSB).

•  La visualisation en temps réel des 
consommations via le capteur nrLINK 
composé d’un capteur connecté au 
compteur LINKY et d’un afficheur 
déporté. Une belle façon d’adapter ses 
gestes en fonction de ses habitudes 
de vie à l’aide des outils de suivi de 
consommation offerts et de réaliser 

jusqu’à 23% d’économies en électricité 
(d’après une étude du CNRS).

•  Une plateforme pour analyser ses 
consommations, voir l’état du réseau 
et obtenir des conseils personnalisés. 

Changer de fournisseur en 
moins de 5 minutes ?
•  L’adhésion est sans engagement, 

•  Le changement de fournisseur est 
gratuit

•  Le nouveau fournisseur se charge de 
résilier votre contrat actuel.

Qui peut bénéficier 
de l’offre ?
•  Une offre pour les particuliers habitant 

dans une des 35 communes de la CCSB.

•  Une offre pour les pros bientôt 
disponible.

: CONSOMMER MIEUX

LE B.A BA DU COMPOSTAGE AU SEIN DE LA COMMUNE

Plus d'infos :

•  Une réunion 
publique est prévue 
à Charentay : 
le 17 janvier 2024

•  Rendez-vous sur : 
https://bowatts-
beaujolais.fr

La loi AGEC (Loi Anti-Gaspillage 
pour une Economie Circulaire) 
impose aux collectivités la mise 
en place d’un dispositif de tri à la 
source des biodéchets à compter 
du 1er janvier 2024.

Sur notre commune, ce sont 
le compostage individuel et le 
compostage partagé qui sont mise 
en avant.

Depuis 2020, le site de compostage 
du centre-bourg est à votre 
disposition pour déposer vos déchets 
alimentaires si vous ne pouvez pas 
installer de composteur chez vous. 
Ce site à d’ailleurs été le tout premier 
site de compostage collectif installé 
sur le territoire de la CCSB.

Si vous vivez en maison avec jardin, 
vous pouvez vous équiper d’un 
composteur individuel afin de 
valoriser vos déchets alimentaires et 
vos déchets verts directement chez 
vous. Une matinée de distribution de 
composteurs a d’ailleurs eu lieu en 
partenariat avec la CCSB le samedi 
7 octobre 2023 : 60 composteurs 
ont été vendus ce jour-là, dans une 
ambiance très conviviale.

Pour mieux comprendre ces 
pratiques, suivez le guide…

Pour toute commande ou renseignement, contactez le service 
Gestion des déchets de la CCSB : dechets@ccsb-saonebeaujolais.fr 
ou les services techniques au 04 74 66 18 24 

Compostage individuel Compostage collectif

Type de composteurs
1 composteur 400 L
Ménage de 2 à 3 adultes par 
exemple, ou 2 adultes et 2 enfants

3 composteurs minimum, volume 
adapté selon le nombre de 
participants

Consignes de tri des 
biodéchets (déchets 
composés de matière 
organique, soit tous les 
déchets alimentaires et 
de cuisine, ainsi que les 
déchets verts)

Tous les biodéchets : déchets de 
cuisine et déchets verts / de jardin
>  tout ce qui se décompose peut se 

déposer dans votre composteur 
individuel.

Déchets de cuisine uniquement, 
hors viandes, poissons et produits 
laitiers qui sont interdits.
Seul le broyat de bois est ajouté 
comme matière sèche, pas de 
déchets verts !

Les bonnes pratiques

1-  Varier les apports de déchets : 
de cuisine et de jardin, humides 
et secs, verts et bruns …

2-  Brasser régulièrement pour 
apporter l’oxygène nécessaire. 
Avec une fourche ou une griffe.

3-  Vérifier l’humidité en prenant du 
compost dans votre main puis 
serrer avec le point : s’il s’effrite il 
est trop sec, s’il goutte beaucoup 
il est trop humide !

1-  Avec votre bioseau, déposez les 
déchets alimentaires en vrac 
dans le composteur d’apport.

2-  Etalez et remuez avec la griffe, 
pour ne pas les laisser en tas.

3-  Ajoutez du broyat par-dessus, 
environ 1 tiers de votre dépôt de 
déchets.  

Le bon geste Coupez vos déchets ! Aucun fruit ou légume ne doit être déposé entier. 
Pensez « réduire pour mieux réduire »

Récupérer du 
compost

Suivant les utilisations que vous 
souhaitez faire de votre compost, 
il peut être récupéré frais (de 3 à 6 
mois) ou plus mûr, de 8 à 12 mois.

Lorsque le composteur d’apport est 
plein, tout le compost est transféré 
dans le bac de maturation. Cela va 
permettre au compost de mûrir, 
et aux participants de continuer à 
déposer des déchets alimentaires.

Comment s’équiper ?

Si vous souhaitez acheter un 
composteur individuel extérieur, 
la CCSB propose à ses habitants la 
vente de composteurs en bois de 
400 L, au prix de 20 €.
Pour un lombricomposteur 
(composteur d’intérieur), le prix 
est de 30 €.

Pour participer aux composteurs 
collectifs de la commune (rue 
du Tonkin ou Champ de Foire), 
il faut vous inscrire. En retour, 
recevez un bioseau et le livret du 
compostage collectif.
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BIO ENERGIES BEAUJOLAISES

« PERFORMANCE ÉCONOMIQUE, FINALITÉ SOCIALE »

Le chantier de construction de 
l’unité de méthanisation territoriale 
avance conformément au planning. 
L’implantation est située sur une 
parcelle de 4 hectares dans la 
zone d’activités Lybertec, sur la 
commune de Charentay, en face de 
la Distillerie du Beaujolais.

Les travaux de terrassement avec 
les entreprises EIFFAGE TRAVAUX 
PUBLICS et REMUET TP s’achèvent. 
Le gros œuvre et la cuverie ont 
démarré après les primeurs.

Cette unité représente un 
investissement de 12  000  000  €, 
pour lesquelles les aides 
financières sont attendues à 
hauteur de 40%. Ce projet est porté 

par l’entreprise Agriopale associé 
avec le Syndicat de Traitement des 
Eaux Usées Saône Beaujolais dans 
la 1ère SEMOP (Société d’Economie 
Mixte pour une Opération Unique) 
constituée pour une méthanisation 
en France.

Cet outil de production d’énergie 
renouvelable (ENR) à partir des 
déchets méthanogènes, tels que 
les boues d’épuration de la station 
d’épuration Citeau, produira 
300 Nm3/h directement raccordés 
sur la canalisation de gaz naturel 
existante, route de Charentay, au 
droit du site.

Cette unité est une brique de la 
politique de transition énergétique 

du territoire avec un objectif en 
2035 de 75% d’ENR locales et 
maîtrisées par la collectivité.

L’achèvement des travaux du site 
de méthanisation est programmé 
pour octobre 2024 et des visites 
du chantier seront proposées 
au public dans le courant du 
1er semestre 2024.

AIDE, acteur pour l'emploi, avec 
4 autres Structures d’Insertion 
par l’activité écono-mique a créé 
fin 2015, ACTEM afin de proposer 
une offre de services qualitative 
et diversifiée sur l’ensemble du 
Beaujolais.

Pourquoi choisir ACTEM ?
Pour bénéficier d'une prestation 
clef en main ! 

En choisissant ACTEM, vous 
ne gérez pas les contraintes 
juridiques et sociales, liées au 
statut d'employeur. Nos structures 
s'occupent du recrutement, des 
contrats de travail, des cotisations, 
des accidents du travail et éventuels 
litiges ainsi que de la gestion des 
arrêts maladie et des congés.

Seules les heures réalisées sont 
facturées, en toute transparence.

ACTEM permet la mise à disposition 
temporaire de personnel auprès 
de particuliers pour des services à 
la personne  : ménage, repassage, 

entretien d'espaces verts, 
déménagement. Et aussi pour 
les associations, établissements 
publics…

>  ENERGIE EMPLOI  : cet intérim 
d’Insertion, répond aux besoins 
des entreprises sur tous types 
de postes  : manutentionnaire, 
opérateur de conditionnement, 
manœuvre BTP…

Chaque salarié bénéficie d'un 
accompagnement personnalisé 
qui prend en compte ses difficultés 
sociales et professionnelles.

Vous êtes à la recherche d’un 
emploi, n’hésitez à frapper à notre 
porte.

Nos engagements
Notre démarche Qualité ISO 9001 
vous garantit :

•  Le traitement de toutes vos 
demandes sous 24h.

•  La recherche de compétences 
et de capacités professionnelles 

adaptées à vos besoins.

•  Une prestation personnalisée de 
proximité .

•  Un accompagnement et un suivi 
tout au long de la mission.

•  De favoriser l'emploi et l'économie 
locale.

VILLEFRANCHE 
116 boulevard Vermorel 

Tél. 04 74 60 68 95 
contact@aide-mutualite.com 

Du lundi au vendredi : 
8h/12h30 - 13h30/17h30

BELLEVILLE 
111 rue de la République 

Tél. 04 74 60 68 95 
contact@aide-mutualite.com

Lundi et mercredi : 9h/12h

www.actem-beaujolais.fr 
contact@actem-beaujolais.fr
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ÉTAT CIVIL
NAISSANCESMARIAGES

DÉCÈS

Horaires d’ouverture de la mairie :
• Lundi et jeudi de 8 h 30 à 11 h 
• Mardi et vendredi de 15 h à 17 h 30 
• Samedi de 8 h 30 à 11 h

Permanence des élus sans rendez-vous :
• Samedi matin de 9 h à 11 h 

NOUS 
RENCONTRER…

INFORMATIONS

Le 26 novembre 2022, 
Adam, Axel POUPARD

Le 8 décembre 2022, 
Manoé, Rémi, Jean 
GUIRONNET

Le 9 décembre 2022, 
Jade NOVE-
JOSSERAND

Le 9 décembre 2022, 
Léa NOVE-JOSSERAND

Le 10 décembre 2022, 
Romy DESBATS 
GOURDON

Le 27 décembre 2022, 
Maya, Anna, Bohème 
GACHOT LUCIANI

Le 3 février 2023, 
Roxane Camille 
DEVILLERS

Le 20 mars 2023, 
Maylone Emeric 
DESCOMBES

Le 26 mars 2023, 
Léna CHÊNE

Le 16 avril 2023, 
Zayn GHOUMA

Le23 juillet 2023, 
Andréa, Paolo 
CROZAT 

Le 22 août 2023 
Mélyne Iris Jade 
CHASSIN 

Le 7 octobre 2023 
Gabriella LAFAY

Le 12 octobre 2023, 
Maël Alessio TIBOLLA

Le 11 décembre 2023, 
Marius, Ange 
SARRET VERDEAU

Le 10 février 2023, 
Henri Joseph PORTE

Le 20 mai 2023, 
Michel Emile Pierre AUBINE

Le 29 juin 2023 
Michel MATHELIN

Le 12 juillet 2023 
Germaine Alice RUET née CARREYRE

Le 17 juillet 2023, 
Marie Marcelle RIBOLLET née CANARD

Le 5 octobre 2023 
Raymond, André CHAVRIER

Le 8 avril 2023, 
Lauriane BERTRAND 
et Rémi DE OLIVEIRA

Le 10 juin 2023, 
Marie, Claude NGUEDEM 
et Damien PORTE
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Société Téléphone Email

A.D.M.R. 04 74 04 15 83

Association "Les Enfants 
Sages" 06 89 47 33 07 bureau.garderiedecharentay@gmail.com

Association de Chasse de 
Charentay 06 43 69 30 82 aucagne.bruno@gmail.com

Association de la Cantine 
Scolaire cantine.charentay@gmail.com

Association des Anciens 
Combattants et 
Prisonniers de Guerre

04 74 67 71 13

Association Equi'Nature 
Beaujolais - Val de Saône equinature.asso@gmail.com

Association Gymnique de 
Charentay clairejaffre69@gmail.com

Association Paroissiale vinspegaz@wanadoo.fr

Bien festoyer à Charentay jercoq@sfr.fr

Caisse locale de Groupama vinspegaz@wanadoo.fr

Cep'Arti Thomas.grizard@orange.fr

Charentay pétanque sports jacquesjosselyn@gmail.com

Club "Le Temps de Vivre" marie-therese.cortinovis@orange.fr

Club des Cinq de la Six 06 08 34 41 95

Colombier du Beaujolais f1hsy@free.fr

Comité des Fêtes de 
Charentay comitedesfetesdecharentay@gmail.com

FC Mont Brouilly 06 22 89 23 12 
06 76 07 34 63

fcmontbrouilly@gmail.com 
babisse42@gmail.com 
pierresantailler@orange.fr

Inter Classes en "0" 06 60 77 30 18 psbabertrand@gmail.com

Inter Classes en "1" 06 33 89 76 44 nicolasmontel123@gmail.com

Inter Classes en "2" maudecharvet@gmail.com

Inter Classes en "3" intercharentay3@gmail.com

Inter Classes en "4" 06 70 15 95 18 classeen4charentay@gmail.com

Inter Classes en "5" 04 26 74 12 29 classeen5charentay@gmail.com

Inter Classes en "6" 06 50 88 68 05 6.de.charentay@gmail.com

Inter Classes en "7" 06 27 11 71 28 
06 15 68 65 57 amicale.7.charentay@gmail.com

Inter Classes en "8" 06 98 61 97 38 fcmjlm@gmail.com

Inter Classes en "9" 06 69 43 57 40 
06 81 99 49 57

interclassesen9@gmail.com 
mambuis11@gmail.com

L'âme en cœur 07 81 55 02 13 contact.assoaec@gmail.com

Les Amis de Charentay georgesbernadette-m@hotmail.fr

Sou des Écoles 06 31 79 97 56 soudesecoles.charentay@gmail.com

Union Sports Boules cotillon.damien@gmail.com

Vespa Club du Beaujolais tillier-emmanuel@bbox.fr

Pour contacter les associations
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